
防「木馬」潛立會
議員訪客設新限

香港大學學生會刊物《學苑》日前發表《我們的二零四七》，聲稱「五十年不變」屆滿時

的2047年是香港的「二次前途問題」，公然鼓吹香港屆時要成為「獨立主權國家」。這些

不顧歷史和現實而拋出的荒誕之言，不值一駁，因為無論50年還是100年後，「一國」都

是一個結論，而非選項。我們有需要重溫歷史，確立原則，以正本清源並正確認識2047年

對於香港「一國兩制」的重要意義，從而更加堅定不移地落實好國家現行對港方針政策，讓

「一國兩制」之路走得更好。

20162016年年33月月2222日日（（星期二星期二））A10 政情與評論■責任編輯：袁偉榮

「學民思潮」宣佈停止運作，但強調成員將會以
各種身份傳承學運身份，包括下月成立參政團體及
成立新學生組織。「學民」提出，現時的經費將會
轉移到新的學生組織。可以預見，「學民思潮」組
織政黨政治，是為了奪取立法會的議席。所謂新學
生組織，不過是打「沒有政黨背景」的旗號，欺
騙學生，以便繼續在中學煽動學生參加激進行動，
輸送更多街頭鬥爭的「人才」。
由「學民思潮」骨幹組成的新政黨強調以「公

民投票」決定香港的前途，其搞手黃之鋒，一向
以挑戰法治、煽動激進抗爭而著稱。「學民黨」
一定比「人民力量」、社民連更加激進。「學民
黨」極可能會有不少成員，因為觸犯法律而坐
監，這必然嚇怕中學生，「學民思潮」這個招
牌，已難以在中學繼續發展，吸收新成員。
有見及此，黃之鋒及其幕後支持者認為，再利

用「學民思潮」這個招牌在中學活動，太政治化
了，太暴露了，一定使得學生、家長敬而遠之，

「學民思潮」將會萎縮，喪失政治利用價值。所
以黃之鋒及其主子想出了「金蟬脫殼」、「一分
為二」的詭計，對外說，新的學生組織已經和
「學民黨」劃清界線，而且有關的財產已經分得
清清楚楚，沒有任何聯繫。中學生可以放膽加入
這個純粹的學生組織，無論「學民黨」怎樣犯
法，也不會拖累新的學生組織。實際上，「學民
思潮」名義上拆開兩個招牌，實際上依然互相勾
結，繼續利用中學生進行政爭活動，散播激進思
想，所謂學生組織不過是「學民黨」的預備隊。
所以，「學民黨」成立，「學民思潮」結束解

散，完全是一個煙幕彈，欺騙公眾，實行兩手政
策，換湯不換藥。「學民黨」成立之時，正好是

美國駐港總領事館人員會見「本民前」，對「本
土派」暴力行動表示欣賞的關鍵時候。這說明美
國全力在香港挑動年輕人搞「顏色革命」，正在
作多元化、長遠化的部署。
美國希望有一批年輕人好像黃之鋒那樣，敢於

挑戰法治，並且進軍立法會。許多人覺得奇怪，
為什麼黃之鋒及「學民思潮」，神乎其神，短期
內迅速冒起，又有永遠用不完的資源，還有那麼
多的國際傳媒為其助威，肉麻吹捧？原因就在
於，美國急於要看到香港的立法會有更多反共拒
中的新面孔，盡快完成反對派的新老交替，讓崇
尚激進、暴力的年輕一輩成為反對派主力，好替
美國賣力反中亂港。

「學民」邊收檔邊組新黨 反中亂港更激進 徐 庶

無論五十年一百年，「一國」都是結論而非選項

1982年，中國改革開放的總設計師鄧小平先生首次提
出以「一國兩制」的方針，去解決台灣和港澳的歷史遺
留問題。考慮到歷史發展和當時的現實情況，為保持三
地的繁榮穩定，避免因回歸而導致的社會震盪，因而提
出在一個國家裡面實行兩種制度，即在內地實行社會主
義制度，在台港澳地區實行資本主義制度，並保證其原
有的生活方式基本不變。這個偉大構想首先在香港得以
實現，香港在 1997 年順利回歸祖國，而「一國兩
制」、「港人自港」、高度自治的方針，「五十年不
變」等原則，更成為了香港基本法的核心內容，是香港
長期繁榮穩定的根本保障。

「五十年不變」是承諾資本主義制度不變

當時提出「五十年不變」，也是基於當時的實際情況
和聽取了廣大港人的意見而制定出來的。據有關史料記
載，1983年6月25日，鄧小平在人民大會堂會見港區全
國人大代表和政協委員。當時主管港澳事務，德高望重
的廖承志剛剛去世，香港有些人士心存疑慮。鄧小平就
明確告訴大家，中國對香港的政策是一貫的，不會因為
廖公的去世而改變，請大家放心。鄧小平當時問大家：
「九七後香港實行資本主義還要繼續多少年，15年？」
場內沒有聲音。鄧小平再問：「30年？」還是沒有反
應。鄧小平就伸出五個手指，提高聲音說：「50年？50
年不變可以了嗎？」全場響起了熱烈的掌聲。之後，再
經過多方的徵求意見和論證，「五十年不變」就寫入了
《中英聯合聲明》和香港基本法。

從1997年到2016年，香港回歸將近二十年了，事實
充分說明，儘管遇到了一些風風雨雨，但是香港的
「一國兩制」，從總體上看是得到了成功落實，現在
距離「五十年不變」的2047年，還有約三十年，我們
完全有理由相信，在未來的日子裡，「一國兩制」的
道路將繼續走得越來越好。因此，當我們回顧五十年
奮鬥歷程，檢視香港未來的發展之路時，選項也只有
一個：就是在國家實現「兩個一百年」(即2021年全面
建成小康社會，在2049年建成富強、民主、文明、和
諧的社會主義現代化國家)奮鬥目標的新起點上，在堅
持「一國」的原則下，繼續發揮「兩制」的綜合優
勢，令香港這個特別行政區，繼續保持高度的繁榮穩
定，同時，為中華民族的偉大復興作出新的貢獻。

「一國」原則不可改變
這個道理是不言而喻的，無論是從法理、民族、歷
史、文化等等方面來看，香港就是中國的一部分，居住
在香港這塊土地上的絕大多數人士，都是根在內地的中
華民族一分子，是中華五千年文明的傳承者。1997年的
回歸，已經標誌香港回到了偉大祖國的懷抱，廣大港
人在保持原有生活方式的同時，正式成為國家的一分
子。況且，國家經過多年的奮鬥，中華民族的偉大復興

已經是指日可待。在這樣的
情況下，「一國」原則是絕
對不會改變，也不可能改
變。

香港未來發展方向絕
不能走偏

從社會發展的角度看，五
十年的時光，正好是大約兩代人的奮鬥歷程。前一代人
經過不懈的努力，在香港初步成功落實了「一國兩
制」，在國家的大力支持下，香港經歷了抗擊金融風
暴、成功戰勝「非典」以及經濟從低谷中回升等歷程，
「兩制」也在不斷的磨合中得以發展。後三十年乃至
2047年之後，「兩制」將如何在「一國」的基礎上，如
何與時俱進地向前發展，也是一個需要全面總結和深入
探討的問題，今後香港的前途寄希望於現在和未來的青
年一代。青年學生關心香港的前途和發展，是值得讚賞
和鼓勵的，但歷史要了解，原則要確立，探討的方向不
可走偏，更不能像《學苑》所鼓吹的那樣走向「港
獨」，這是關係到香港社會未來前途的大是大非問題，
容不得半點的模糊。

黎子珍
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香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）
最新一項立法會議員評分調查顯示，
立法會主席曾鈺成獲評4.12分，大幅
拋離大多數議員。另一方面，「泛民
會議」召集人何秀蘭僅得2.40分，於
港島區立法會議員中排名「包尾」，
反映不少市民不滿其最近的工作表
現。至於獲社民連梁國雄（長毛）支
持、近日選入立法會的公民黨楊岳
橋，則獲得2.85分，得分比長毛的
2.55分還要高。
香港研究協會於本月9日至17日展

開全港隨機抽樣電話訪問，成功訪問
了1,113名18歲或以上市民，以了解
市民對其所屬選區的立法會議員的表
現評分。以1分為最低分，6分為最高
分，另可選擇不認識。

李慧琼領先「超區」
結果顯示，在「超級區議員」方

面，除了李慧琼得分微升至2.91分，
成為眾人之首外，其他4名「超級區
議員」，包括陳婉嫻、涂謹申、何俊
仁、馮檢基的評分各下跌0.03分至
0.34分。
大多數議員得分都介乎2.4分至2.5

分左右，低於3分的一般水平。除了
曾鈺成獲評4.12分之外，其他評分
「過三」的議員只有3.28分的新民黨
主席葉劉淑儀，以及獲3.19分的自由
黨榮譽主席田北俊。
此外，受訪市民對立法會議員監察

政府（2.50 分）及審議議案（2.11
分），以及整體立法會議員表現
（2.29分）的評分皆處於一年低位，
顯示市民普遍不滿議員最近的工作表
現。
香港研究協會呼籲各立法會議員，

積極檢討自己的工作表現，努力提升
議政水平，改善形象，以增加市民對
議員的信任與支持。

下屆立會議員「凍薪」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官會同行政會

議決定接納獨立委員會就下一屆立法會議員薪津提出
的建議，議員酬金維持每月93,040元，醫療津貼亦不
變，即每年32,400元，每年按照丙類消費物價指數變
動調整。

IT償還款額增五成
「香港特別行政區行政會議成員、立法會議員及政
治委任制度官員薪津獨立委員會」認為現行議員酬金
水平合適，但建議，為協助議員履行職務，辦事處開
支償還款額由現時每年230多萬元增至250多萬元。同
時，把開設辦事處和資訊科技開支償還款額提高五
成，由每屆任期250,000元增至375,000元，以鼓勵議
員利用資訊科技提供服務。在上屆任期已申領開設辦
事處開支的立法會議員，則由每屆任期175,000元增至
262,500元。
獨立委員會建議，上述各項建議應在2016年10月第
六屆立法會開始時實施。

高鐵撥款倘翻案 健波料結果一樣
香港文匯報訊（記者 尹妮）立法會財委會主席

陳健波昨日表示，收到工黨立法會議員李卓人提交
的文件，要求撤銷高鐵追加196億元撥款的表決。
陳健波表示，會參考外國例子及當時表決情況，在
兩周內裁決，但他認為即使再就撥款重新投票，從
政治現實來說，相信支持撥款的議員不會改變，直
言「可以想像表決結果」。
當日會議在混亂中通過議案，李卓人向陳健波列
出當天三個「不合理情況」，包括有議員同時舉手
表示贊成及反對撥款；財委會沒有表決臨時動議；
以及安排楊岳橋在處理臨時動議後才發言，認為違
反議事規劃，要求撤銷當日的表決。

兩周內裁決工黨要求
陳健波表示，在審視有關表決的過程後，初步認
為沒有明顯偏離議事規則，但就工黨列出的三個情
況，會重新審視表決過程，以證實其說法在法理上
是否適當，希望在兩周內裁決。

他補充，由於財委會多年來從未處理類似事件，
而有關決定可能會成為日後的案例，故須小心處
理，作決定時會參考英聯邦國家的處理手法等。
至於相關高鐵追加撥款已經批出，陳健波指，假
如撤銷表決結果，如何處理撥款亦是考慮點之一。
但他認為，即使撤銷表決再作投票，在政治現實來
說，相信支持通過撥款的議員不會改變立場，因而
可以想像表決結果。他續說，上周六財委會亦通過
4項撥款，反映議會仍有效運作。

曾鈺成：恐沒完沒了
立法會主席曾鈺成表示，是否撤銷表決由財委會

主席決定，他不適宜評論，但認為表決議案有支持
有反對，若隨便運用議事規則去推翻機制，那原先
的表決便沒有意思；若一通過議案即有議員提撤
銷，亦是沒完沒了。李卓人批評陳健波需時兩周作
審視時間太長，建議特區政府暫停向工程撥款，跟
進陳健波如何處理有關款項。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會行

政管理委員會決定接納秘書處的建議，由5

月1日起，凡以議員訪客身份進入立法會大

樓的人士，均需要與一般公眾人士一樣，以

實名登記並接受立法會保安人員的安全檢

查。而當立法會舉行會議期間，議員訪客可

以到會議廳內的公眾席旁聽，但不能到開會

地點的樓層。立法會主席曾鈺成表示，早前

行管會向全體立法會議員徵詢意見，有超過

一半議員贊成實施新措施，當中「議員訪客

需實名登記及接受安檢」的建議，獲超過四

十名議員贊成。

自歷時79天的「佔領」行動開始，部分反對派立法
會議員「濫用」訪客名義，「偷運」大量激進示

威者進入立法會大樓，「佔領」期間把立法會大樓變成
「指揮中心」。在及後的衝擊立法會大樓行動中，一些
反對派「議員訪客」擔當「裡應外合」的角色。

進大樓須實名登記安檢
為免立法會慘變成「無掩雞籠」，行管會終於決定，

加強訪客的管理工作，要求所有訪客須實名登記及接受
保安檢查，方便秘書處日後跟進。
曾鈺成昨日在行政會議後表示，經行管會開會討論

後，決定採納秘書處「涉及議員訪客的保安措施」建
議，新安排將於5月1日生效。

長毛潑墨 行管會將索償
另外，曾鈺成指出，行管會還討論到社民連議員梁國

雄(長毛)，早前在財委會會議上向主席台潑墨汁，並且
弄污了地氈及秘書處職員衣服事件，以及向主席台擲水
樽及書籍等行為，曾鈺成說，行管會作為秘書處職員的
僱主，有責任保障職員在安全的環境，及不會受到任何
威脅的情況下工作，因此，行管會稍後會向長毛發信警
告，指有關議員不能威脅秘書處工作人員的安全，及毀
壞會場內任何物件，並會追討損毀造成的損失。至於長
毛需賠償多少金額，曾鈺成則說暫時未有確實的數字。

■曾鈺成表示，行管會討論後決定採納秘書處
的建議。 劉國權 攝

■日後立法會舉行會議期間，議員訪客不能到開會地點的樓層。
圖為立法會政制事務委員會昨進行會議。 劉國權 攝


